

# 働かせ方改悪 ぜったい阻止!

許せない!  
審議入り

「働き方  
改革国会」  
とぶち上げ  
た安倍首相  
は、厚労省  
のデータ捏  
造問題が明  
るみに出て  
大問題となっ  
た為に「裁  
量労働制の  
拡大」だけ  
切離して  
(断念では  
ない!)  
「働き方改  
革関連法案」  
を上程しま  
した。

野党は森友・加計問題、  
自衛隊日報隠しやセクハ  
ラ問題の真相糾明の為の  
証人喚問などを要求して  
きました。がゼロ回答、抗  
議して審議を拒否してき  
ました。しかし政府・与  
党は野党不在のまま審議  
入りを強行しました。到  
底許されません。

今、もっとも重要なこ  
とは安倍内閣の国政・国  
家機関・公有財産の私物  
化、国会軽視・無視とい  
う暴政に対する徹底した  
真相糾明・責任追及と内  
閣総辞職です。  
民主主義を破壊し暴政  
をすすめる安倍内閣には  
法案を提出する資格もあ  
りません。

良いとこ一つもなし  
残業規制は過労死促進

八つの法律を一括して  
一本の法案としており、  
そもそもがまともな審議  
をさせない意図が貫かれ  
ています。

労働時間の「規制」と  
「緩和」(「高度プロフェッ  
ショナル制度」導入で対  
象労働者は残業代がゼロ  
になる)を抱き合わせに  
しているのが問題という  
意見がありますが、騙さ  
れてはなりません。残業  
規制は、国の過労死の労  
災認定基準を超える時間  
を労基法に盛り込むもの  
です。逆に長時間労働を  
助長し過労死を促進、労  
災認定基準を厳しくする

ことにもつながります。  
「同一労働、同一賃金」  
も国際基準とは全く異な  
ります。経営者の恣意的  
な基準で差別が「合理的」  
とされ、非正規雇用・差  
別賃金が固定化されます。

良いとこ一つもなし、労  
働者保護のための法律が  
時間制限なしに労働者を  
こき使う法律に根本から  
変えられてしまうのです。  
(詳しくは過去号を参照)

## 労働者弁護士団が学習会

### 尾辻議員が国会報告

四月二十一日労働者弁  
護団が学習会を開催しま  
した。弁護士から、一部  
分ですが条文そのものも  
紹介しながら解説と批判

がなされました。

国会情勢について立憲民主党・尾辻かな子衆議院議員が発言しました。

この間、野党が森友・加計問題他について真相究明のために省庁へのヒアリングを数十回重ねてきた事をリアルに報告、「どんなことがあっても働き方関連法を成立させてはならない。数の力では負けるから時間切れで廃案にすることを目指して野党は結束して頑張る」と熱い決意を語りました。

労働組合こそ、未組織・非正規など弱い立場の労働者を代表して声をあげ行動しよう。法案廃案へ！



4月21日 PLP会館にて働く人のための「働き方改革」を一緒に考えよう！

右 パネラーの弁護士達  
左 尾辻かな子衆議院議員



# 安倍改憲ゆるるさん！

## 内閣は総辞職！

二万人が叫んだ

五月三日憲法記念日は恵まれた集会日和となりました。扇町公園には二万人が結集。港合同から

も多くの組合員が参加。

安倍改憲を許さない、森友・加計疑惑糾明、安倍首相、膿はあんたや！セクハラ内閣は即時退陣！

など訴え、集会後には三コースに分かれて長蛇のデモをしました。

メイン司会は落語家の竹林さん。各政党挨拶では、ここにも立憲民主党・

尾辻かな子議員が登場。

労働者市民の声をしっかりと受け止め裏切らない議員として今後ますます頑張るって欲しいと思います。

「安倍9条改憲NO！

3000万人署名」の呼びかけ人の一人、精神科医の香山リカさんも登壇し、署名が千三百五十万人集まっていると報告。

参加者に感謝と敬意を表しつつ、一人一人の参加が大事で欠けてはならない存在であることを自覚してこれからも頑張るって

組織を強化拡大し、階級的労働運動の発展をめざそう！

欲しいという主旨の発言をされました。

子育て中の女性からは、学校から見える子どもたちの深刻な貧困状態が報告されました。労働運動の後退がここまで子ども達を追い詰めてきたことに申し訳ない気持ちです。

シンガーソングライターの川口真由美さんとバンドの皆さんは参加者にも「一緒に歌おう」と呼びかけながら強烈にパンチのきいた歌と演奏を披露。とても良かったです。集いに文化や芸能がもっともとり入れられると良いと思いました。

### 利用者と憲法ビンゴ

南労会支部組合員の職

場であるケアセンターは祝日も営業。なので集会に参加できない職員はクリエイションとして利用者の皆さんと「憲法ビンゴ」をやりました。少しでも多くの人に憲法に親しみ関心を持ってもらうために「明日の自由を守る若手弁護士の会」の皆さんが工夫を凝らして作ったものです。

先日、港合同の学習会で講師をされた弘川弁護士から購入。職員の全体集会、港のメーデー・交流会、そして今回と三回目の登場です。果たして興味、感心は高まったでしょうか。地道に憲法学習、改憲反対の運動を広

げていきたいです。  
**署名を拡げよう！**

この間、地域やデモで「3000万署名」呼びかけビラと署名用紙を配ってきました。受け取った方が署名欄を埋めて返送してくれそうです。

組合員一人一人も呼びかけ主体となって更に広げましょう。よろしく！

### 南労会支部 ○



港合同各支部執行部を中心にした憲法学習会。4歳の娘をつれて弘川弁護士が講師をして下さった



5月3日 改憲許さない！  
おおさか総がかり集会  
〔左〕香山リカさんの発言



組織を強化拡大し、階級的労働運動の発展をめざそう！